

Abstrak

Nirwana Sari Saputri. 105960150313. 2018. "Analisis Daya Saing Usahatani Lada Putih di Desa Matompi Kecamatan Towuti Kabupaten Luwu Timur". dibimbing oleh, SRI MARDIYATI dan ASRIYANTI SYARIF

Salah satu komoditas yang menjadi unggulan dan mempunyai potensi yang besar dalam pertumbuhan ekonomi Indonesia adalah lada (*Piper nigrum L.*).

Penelitian ini dilaksanakan di Desa Matompi Kecamatan Towuti Kabupaten Luwu Timur Pemilihan lokasi penelitian ini dilakukan secara sengaja (purposive). Penelitian dilaksanakan bulan November sampai bulan Januari 2018. Sumber data dalam penelitian ini merupakan data primer dan data sekunder, Analisis data dalam penelitian ini adalah analisis deskriptik kuantitatif dan analisis PAM (*Policy Analysis Matrix*).

Hasil penelitian ini menunjukkan usahatani lada Desa Matompi Kecamatan Towuti Kabupaten Luwu Timur memiliki daya saing keunggulan kompetitif dan keunggulan komparatif. Analisis sensitivitas menunjukkan keuntungan dan daya saing usahatani sensitif terhadap variabel perdagangan internasional seperti perubahan harga internasional pupuk, perubahan upah tenaga kerja, perubahan nilai tukar Rupiah terhadap Dollar Amerika dan perubahan kebijakan tarif impor komoditas. Usahatani lada putih di Desa Matompi Kecamatan Towuti Kabupaten Luwu Timur memiliki nilai DRC 0,08. Hal ini berarti bahwa untuk memperoleh nilai tambah output sebesar Rp 1 juta memerlukan biaya faktor-faktor produksi domestik sebesar Rp.80.000. Dengan nilai DRC lebih < 1 menunjukkan bahwa usahatani lada putih memiliki keunggulan komparatif sehingga menunjukkan efisiensi sumber daya domestiknya pada harga internasional.

Usahatani lada putih di Desa Matompi Kecamatan Towuti Kabupaten Luwu Timur memiliki nilai PCR 0,15. Hal ini berarti bahwa untuk memperoleh nilai tambah output Rp 1 juta memerlukan biaya faktor-faktor produksi domestik sebesar Rp 150. Dengan nilai PCR < 1 menunjukkan efisiensi sumber daya domestiknya pada harga aktual.

Kata Kunci : Daya Saing, Usahatani, PAM.